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要闻集锦

本报讯（车晨远 谭良齐）7月

14 下午至 15 日，廊下镇领导班子

召开党的群众路线教育实践活动

专题民主生活会，副市长时光辉、

区委书记杨建荣、市委第三督导组

组长沈佐平、副组长秦冰，区委副

书记祝学军及市委第三督导组全

体成员、区委第九督导组全体成

员，区委办、区委组织部、区纪委相

关领导出席会议进行督查点评。

7月 14日下午至 15日上午，镇

党委书记陈国忠主持召开专题民

主生活会。他首先代表镇党政领

导班子深刻剖析了班子在遵守党

的政治纪律、组织纪律、贯彻落实

中央八项规定方面存在的 20 个主

要问题后，带头自我批评，列举自

身存在的问题，并热忱欢迎班子成

员提出批评意见。在他的示范下，

镇党政班子全体成员和政府副调

研员聚焦“四风”方面、关系群众

利益和联系服务群众“最后一公

里”等问题，逐一作对照检查，坦诚

相见，开诚布公地开展批评和自我

批评。每位班子成员都查摆到了

自身存在的 10 个以上问题。班子

成员相互提出批评意见共 183 条

（次），人均有 10 条（人

次）提出批评意见。民

主生活会上班子成员、

副调研员不仅红了脸，

还出了汗。对作风之

弊、行为之垢进行了一

次大排查、大检修和大

扫除，达到了“照镜子、

正衣冠、洗洗澡、治治

病”的预期目的。

15 日 下 午 ，时 光

辉、杨建荣专程来到廊

下，听取陈国忠关于廊

下镇领导班子专题民

主生活会开展对照检

查和相互批评的情况

汇报。区委第九督导

组、区委联系领导和市

委第三督导组对廊下

镇领导班子专题民主生活会的点

评。

时光辉充分肯定了廊下镇领

导班子民主生活会取得的成效。

他指出，廊下镇领导班子和个人的

对照检查材料比较全面地反映了

前一阶段听取的意见建议，对存在

的问题从思想根源上进行了认真

的反思，态度端正。批评与自我批

评有深度、有辣味，起到了预期效

果。他要求，下阶段廊下镇党的群

众路线教育实践活动，一要以三个

“从严”的要求，抓好问题整改和建

章立制工作。要按照韩正书记到

普陀区桃浦镇参加民主生活会时

提出的“从严回头看、从严立规矩、

从严抓整改”的目标，进一步抓好

落实整改，要注重抓小抓实抓具

体，形成问题清单并落实好整改责

任部门和责任领导，请群众评判整

改效果。二要严肃党内的政治生

活，进一步加强班子自身建设。要

坚持贯彻落实民主集中制；（下转
第3版）

7 月 9 日上午，市水务局（海洋

局）党组书记、局长顾金山、副局长

刘晓涛率队来到廊下镇友好村慰

问困难群众，并就结对帮扶工作和

金山区水利建设、管理工作进行座

谈。副区长许复新，区水务局局长

蔡雷英，镇党委书记陈国忠等陪

同。顾金山表示，市水务局将认真

研究区、镇提出的相关问题和难

点，重点项目水利配套扶持向经济

薄弱村倾斜。 俞凤仙

7月 14日至 15日，对廊下镇领

导班子成员、副调研员来说，度过

了不平凡的两天。两天的专题民

主生活会上，他们真的“红了脸、出

了汗、触及到了灵魂”。

尽管在召开民主生活会前镇

党委、镇党的群众路线教育实践活

动领导小组组织班子成员学习习

近平总书记在指导河北省委常委

班子和兰考县委常委班子民主生

活会上的讲话精神，学习市委书记

韩正在指导普陀区桃浦镇领导班

子民主生活会上的讲话精神等，提

高了班子成员对开好民主生活会

的思想认识；党委组织班子成员查

摆问题，指导每人都撰写了对照检

查材料；还通过班子成员间相互谈

心，相互点问题。充分的前期准备

使班子成员有了一定得心理准备，

消除了一些顾虑。但到了民主生

活会召开这一刻，每位班子成员不

免有点惶恐和不安。

7 月 14 日下午。廊下镇领导

班子党的群众路线教育实践活动

专题民主生活会如期召开。严肃

的会场氛围加上市、区督导组成

员，区领导祝学军在场，给人有点

压抑。好在镇党委书记陈国忠带

头查摆自身存在的“四风”方面的

问题。不怕脸红地向与会者公开

自己存在的“机械执行上级政策；

到自己联系的村（企）多，到其他村

（企）少，到条件好、矛盾少的单位

多，到矛盾多，困难大、问题突出的

地方少；工作布置多，亲为少，动口

多，动手少；缺乏积极进取精神，只

求过得去，不求过得硬”等问题，并

诚恳请求班子成员提出批评。紧

接着，党委副书记、镇长沈文也向

与会者查摆了自身存在的问题。

有了班子主要领导带头垂范，班子

成员依次发言自我批评，大有一说

为快的感觉。而且，当一位班子成

员自我查摆问题后，其他班子成员

马上发表批评意见。会议一直延

续到五点半多，主持会议的党委书

记陈国忠只好刹车，宣布休会，第

二天上午继续。

两个半天的批评和自我批评，

给人有“从未有过”的感觉。班子

成员（包括副调研员）的自我批评

都切中要害实质，每人都查摆到自

身存在的 10 个以上问题，而且以

相关事例来佐证，真正做到了有血

有肉、具体实在、见人见事见思

想。有的同志检查自己：常把达到

上海水准、国际水平等口号挂在嘴

上，只要感觉好、有面子、领导满意

就行；工作重形式轻内容、重口号

轻行动、重数量轻质量，形式主义

多、实事求是少，关注业绩多、服务

群众少。有的同志检查自己：做工

作好大喜功、乐装门面；不敢碰硬，

怕引发矛盾、引火烧身；视俭朴为

寒酸，把奢侈当气派。有的同志检

查自己：缺乏逢山开路、过河架桥

的勇气和意志；缺乏紧抓不放、一

抓到底的狠劲，领导推一推才动一

动；遇到矛盾困难绕着走。有的年

轻同志检查自己：与群众打交道语

言不丰富；写文章、作讲话有“八

股”味，对其他同志的工作抱“事不

关己，高高挂起”、“多一事不如少

一事”的态度。有的老同志检查自

己：关心下属流于形式，联系基层

走马看花，和群众拉家常、接地气

不够；“清茶报纸二郎腿，闲聊旁听

混光阴”，不思进取，安于现状，认

为能应付门面、不出乱子就行了。

还有的同志检查自己：自命清高、

孤陋寡闻、脱离群众，崇尚形式、讲

究派头、做官当老爷；信奉“说好话

保险，讲真话危险”、“多栽花少栽

刺，留下人情好办事”、“讨好一个

人就像修了一条路，得罪一个人好

比垒了一堵墙”等处世哲学，（下转
第2版）

党的群众路线教育实践活动

中有一个重要的环节，那就是要

召开民主生活会或者是组织生活

会，开展批评和自我批评，解决班

子和党员干部中存在的“四风”等

问题。

开展批评和自我批评，是我们

党的优良传统，更是我们党增强战

斗力、维护党内团结统一的有效武

器。我们要拿起这个武器，用好这

个武器。

现实中，开展批评和自我批

评有些变味了。一些党员干部自

我批评怕丢面子，因而对自己放

“高炮”，或把自我批评变成自我

表扬；批评上级怕被穿小鞋，因而

对领导放“礼炮”，或把批评变成

歌功颂德；批评同级怕伤和气，因

而对同级放“哑炮”，或把批评变

成相互吹捧；批评下级怕丢选票，

因而对下级放“空炮”，或把批评

变成赞扬。这些现象的存在无疑

锉钝了批评和自我批评的锋口。

习近平总书记提出“以整风精神

开展批评和自我批评”，就是要整

改批评和自我批评中的不正之

风，更好地运用批评和自我批评

这个“利器”，清除班子和党员干

部中存在的“四风”等问题。

开展批评和自我批评，我们党

传统做法是“团结——批评——团

结”。开展批评和自我批评首先要

出于公心、实事求是、与人为善，把

它作为帮助同志，团结同志，增强

整体战斗力有效途径。自我批评

要抛开面子，要有敢于揭己短亮己

丑的勇气，深刻剖析和检查自己存

在的问题，触及自己的思想和灵

魂，勇于倾听不同意见，把自我批

评作为修正错误提升自己的极好

机会。开展批评要切实排除私心

所扰、人情所困、关系所累、利益所

惑，要有动真碰硬、敲当面锣捶当

面鼓，敢于直面交锋的精神，要使

人脸红、出汗、触及灵魂又明确整

改方向。决不能把开展批评和自

我批评作为发泄私愤、发泄存见的

机遇，而是要本着对自己、对同志、

对班子、对党高度负责的态度，说

忠言、给良药。

从团结的目标出发，通过批评

和自我批评，达到团结统一，是我

们党一贯倡导的优良传统，是我们

党防身治病的锐利武器。我们要

拿起这个武器，大胆使用，经常使

用，使之越用越灵，越用越有效。

时光辉副市长出席廊下镇党的群众路线教育实践活动专题民主生活会并要求

批评与自我批评的武器要常用善用

用好批评与自我批评这个武器

7 月 18 日上午，市规土局局长

庄少勤一行来到廊下调研廊下郊

野单元规划情况。庄少勤在座谈

中提出，廊下在建设郊野单元(公
园)中要做到保护生态坏境、注重

人文坏境；不断完善规划，总结实

践经验，为郊区可持续发展提供模

式；深入研究，建立机制推动郊野

单元（公园）建设。区委副书记、区

长李跃旗，副区长许复新，区规土

局局长张弘以及镇党委副书记、镇

长沈文陪同。 俞凤仙

市规土局领导来廊下
指导郊野单元规划

市水务局领导
来廊下调研水利建设

7 月 16 日上午，华东能源监管

局局长潘跃龙、副局长何昌群，上

海市电力公司副总经理王路，国电

集团上海分公司党组书记、副总经

理丁怡若等来廊下调研。镇领导

陈国忠、褚慧、许旸陪同。潘跃龙

一行实地查看了廊下特色民居和

规划展示馆，并在友好村座谈。潘

跃龙表示，在友好村建设光伏电站

作为试点的基础上，将进一步推进

光伏发电项目，以政府主导的模

式，充分利用现有资源，以“新能

源、新农村、新生活”为目标，推动

廊下新农村建设。 俞凤仙

华东能源监管局领导
来廊下推进结对工作

“红了脸 出了汗 触及心灵”
——廊下镇领导班子专题民主生活会侧记
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□ 本报评论员


